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本报讯（首席记者 严小

章 通讯员 庄银辉）近日，市

住建局正式启用了物业维修

资金管理系统，全市物业维

修专项资金历年相关数据已

全部输入完毕。

物业维修资金是指业主

交存的专项用于房屋共用部

位、共用设施设备保修期满

后的维修、更新和改造的资

金。

“物业维修资金通俗地

讲就是业主为住宅买的‘房

屋养老金’。”市住建局物业

管理科工作人员说，像电梯、

消防设施、道路、外墙面等在

保修期后损坏都可以用这笔

钱。不过，动用这笔物业维

修资金需要 2/3 以上的业主

签字同意，方可启动。

前不久，星海公寓就电

梯修理费用向维修资金管理

中心申请使用维修资金。市

住建局统计数据显示，截至

10 月底，该中心今年已审核

使 用 支 出 专 项 维 修 资 金

436.02 万 元 ，涉 及 小 区 72

个。目前市住建局引进了杭

州安创科技公司的《Fund-

ware房易维资金管理系统》，

并于上月底将全市物业维修

资金历年数据输入该系统。

在物业管理科办公室，

工作人员打开了物业维修资

金管理系统，在管理系统首

页，显示有业务流程、小区管

理、统计查询、单位管理、系

统管理、保修金管理等 6 个

项目，打开业务流程项目，可

以查询预缴、复核、使用、分

摊记录等相关情况，相关信

息一一显示出来。

“这个资金管理系统的

启用，将有利于更加科学管

理这笔资金，实现全市物业

专项维修资金的规范化、制

度化、信息化管理。”工作人

员表示，目前，鉴于技术原

因，该系统只针对市住建局

内部使用。

我市启用
物业维修资金管理系统

本报讯（记者 陈瑞建）昨

天上午，市电镀园区专项整

治工作领导小组办公室召集

电镀园区全体业主，召开电

镀园区整治验收推进会，要

求全体业主提高认识，按时

完成整治任务，确保年底前

通过温州市政府核查验收。

市电镀园区今年 3 月开

始进入试生产阶段，目前进

入最后攻坚阶段。但受各种

因素困扰，电镀园区于年底

前通过温州市政府核查验收

还存在较大困难。

因此，市政府于11月12

日成立以分管副市长为组长，

市府办、市环保局、安监局、经

信局、瑞安经济开发区管委会

负责人为副组长的电镀园区

专项整治工作领导小组，并要

求各相关部门抽调一名副职

入驻园区办公，对照电镀行业

整治验收标准，全力推进整治

工作。截至11月14日，环保、

安监等5家单位已到位32名

工作人员，并已开展调查工

作，发放整改通知书。

下一步，我市将对照省

电镀行业 56 条整治验收标

准，全力推进电镀园区整治

工作，确保全面完成上级部

署的各项工作任务。

我市全力推进电镀园区整治
要求年底前通过温州市核查验收

“爸爸、妈妈爱好种花，但他们

工作忙，阳台的花卉常需要浇水，特

别是高高挂起的吊兰，使我爱莫能

助，于是我就思考，慢慢地有了灵感

便制作了这款‘多功能花洒’，可以

给高处的花卉洒水，非常好用，推荐

给大家”，市实验小学五（1）班的池

雨臻同学在展示自己亲手制作的

《多功能花洒》时说（见图）。日前，

由市科协主办的第三十届市青少年

科技创新大赛在安阳实验小学举

行，来自全市80多所中小学的800

多名青少年参赛，许多参赛作品贴

近生活，亮点纷呈。

本届大赛分竞赛活动、展示活

动两部分进行，包括青少年科技创

新成果竞赛、机器人创意赛以及优

秀科技实践活动展览、少儿科幻画

展览等，共收到小发明200件，小制

作 189件、科学幻想画 150余件以

及论文180件。比赛结果将在12月

份揭晓。部分优秀作品还将推荐参

加第二十九届温州市青少年科技创

新大赛。 （记者 陈立波）

青少年科技创新亮点纷呈

本报讯（记者 黄君君 通讯

员 芮宣）裁判文书由经办法官撰

写，庭长审核，院长签发；法律业

务问题向庭长汇报，庭长向院长

汇报，院长提交审委会讨论……

面对司法实践中存在的层层请示

汇报签发等情况，在司法机关内

部去行政化已经成为当务之急。

前日上午，市法院金融庭主审法

官吴晓初签署了自己独立审判终

身担责以来的第一份判决书，这

也是市法院11月14日产生47名

主审法官以来，由主审法官直接

签发的第一份判决书。这意味

着，市法院在深化司法体制改革

的路上又迈进了一大步。

今年7月24日，最高人民法

院批准市法院为全国审判权运行

机制改革试点法院，随后市法院完

成审改实施方案的制定工作，并制

定出台了主审法官权力责任清单、

案件差错和违法审判责任追究规

定等，建立起权责明晰、监督有序、

配套齐全的审判权运行新机制。

在此基础上，面向全院119名法官

遴选首批主审法官，经过报名、遴

选、公示，最终产生 47 名主审法

官，其中28人为来自审判一线的

普通审判人员。这47名主审法官

既可担任适用简易程序审理案件

的独任法官，也可担任适用普通程

序审理案件的合议庭审判长，独立

负责审理裁判案件。

该院研究室兼金融庭负责

人金秀哲表示，相比以前，主审

法官拥有六大新权力：排除非法

干预权、独立行使审理权、独立

行使裁判权、裁判文书签发权、

团队组织协调权和团队奖惩建

议权。“主审法官可以对自己审

理的案件做到自审自签，这进一

步突出法官地位，也是努力去行

政化的一种表现。”金秀哲说。

“作为一名主审法官，我觉

得职业的尊崇感得到了更高的

提升，身上的责任感也更加重

了。”吴晓初说，独立审判终身担

责不仅提高了签发的效率，也让

司法更加公正。

另外，为加强监督，该院新

成立了法官考评委员会，建立完

善了案件评查制度，列举了案件

重大差错 20 种情形，从程序到

实体，主审法官都要对负责审理

裁判的案件终身担责。同时，做

到奖罚分明，对业绩优秀的，表

彰嘉奖，晋级提拔；对造成重大

差错、严重违纪的，取消其主审

法官资格，违法审判构成犯罪

的，移送司法机关处理。

“让审理者裁判由裁判者负责”
市法院47名主审法官走马上任独立审判终身担责 前日首签判决书


